

# 広報 座光寺 ~おしらせ版~

令和元年 10 月号

発行：座光寺地域自治会

編集：公民館委員会広報部

お問い合わせ先：22-1401

## 町田市の中学生が稲刈りを体験

暑い日も少しずつおさまりつつあり、座光寺のあちこちに秋を感じられるようになってきました。



秋の風景として、「田んぼのはざ掛け」が見られるようになり、稲刈りも真っ只中です。

9月19日に町田市の中学生が稲刈り体験に訪れ、「楽農隊」のみなさんの指導のもと、稲刈り、結束、はざ掛けを体験しました。初めは、どこかぎこちない道具の使い方でしたが、「楽農隊」のみなさんと共に作業を進めるうちに、上手に道具を使いこなせるようになっていました。

「楽農隊」のみなさんは、「普段何気なく食卓に並べられたものも、食材一つ一つが手間隙掛けて作られている」こと、また、「お米などの食物が育つところを中心に集落ができてきた」ことを中学生に伝え、

改めて今の暮らしのありがたみを知る機会となりました。そして、中学生からお礼にかえて「信濃の国」の合唱を披露してくれました。中学生と共に「楽農隊」のみなさんも歌い始め、田んぼの中でとても有意義な交流ができました。

「楽農隊」は、平成20年に発足してから、遊休農地で米作りをし、都会の子どもたちの農業体験の場としても受入れ、農業を通じて様々な交流を行ってきています。座光寺の秋の風景を守る、この素晴らしい活動が、後世へと続いていく地域でありたいです。



## 防災訓練がおこなわれました

9月1日(日)に市内全地区で防災訓練が行われました。はじめに一時避難所訓練が行われ、各区からの安否確認訓練などを実施しました。その後、小学校体育館で行われた全体訓練には多くの方が参加し、消防団によるAED実演や、日赤奉仕団によるケガをした際の対応についてのお話など、日常ではなかなか得られない情報を得ることができました。その後、1区役員の皆さんによる「傷病者搬送訓練」が行われ、災害によりケガ等を負った人を安全な位置に運ぶための方法について説明がありました。参加者からは、「実際の災害時は、どのような不測の事態が現場で起こるかわからない。各地区の避難所での訓練も大切になると思う」など、日頃から防災意識を高めることはもちろん、万一災害が起こった際に「まずどうするか」を考え行動できることが大切なことだと再確認できました。



## 飯田動物園に行ってきました！～たんぼぼ(2,3歳児)学級～

たんぼぼ学級(2・3歳児)は、9月24日(火)に飯田動物園に行きました。現地集合して、全員で園内を巡りました。

集合して早々にミーアキャットのエサやり時間で、ご飯を食べるところを応援しました。そしてこの日は、期間限定でアルパカが動物園にやってきていて、モフモフした毛のアルパカを見ながら、エサやりの体験もできました。最後は仲良く電車に乗り、楽しいお出掛けの乳幼児学級となりました。



## 星空観察会 I を開催しました

9月7日(土)に星空観察会 I を開催しました。今回は、飯田市美術博物館でプラネタリウムを観覧し、その後、座光寺小学校校庭へ移動して実際に観察する2部制で開催しました。

美術博物館のプラネタリウムでは、研究員の川手さんから、夏の星空解説についてお話してもらい、「夏の大三角」など代表的な星の見つけ方について学びました。また、人類が月面に着陸した時のことをモチーフにした「ナットのスペースアドベンチャー」という番組を見ました。

プラネタリウムの後は、実際に小学校校庭で夏の星空観察を行いました。御月見同好会の奥村先生を講師に、校庭で寝転びながら星を眺めたり、望遠鏡で月や木星を観察したりなど、満天の星空の下で、心静かに観察することができました。

参加した子どもたちの感想には、「楽しく観察できた。」や「月の表面のクレーターを観察できてよかった。」などと、広く遠い宇宙にある星を身近に感じ、想いを馳せる時間となりました。



## 名フィルカルテットコンサート IN 麻績の里を開催します

麻績の里振興委員会では、舞台校舎活用イベントとして、「名フィルカルテット」の皆さんをお迎えしてコンサートを開催します。ドボルザーク：弦楽四重奏曲第 12 番「アメリカ」、チャイコフスキー：アンダンテカンタービレ、エルガー：愛の挨拶ほか名曲盛りだくさんのプログラムです。県宝旧座光寺麻績学校校舎の中で心に響くプロの演奏家の音色をお楽しみください。

日時 11月17日(日)15時30分開演

場所 麻績舞台校舎

チケットは座光寺自治振興センターで販売しています。お早めにお買い求めください。一般 1,500円・高校生以下 1,000円・小学生以下無料

## 「エス・バード通信」の発行を始めました

南信州・飯田産業センターが、「エス・バード通信」の発行を始めました。

みなさまにエス・バードのことを知っていただき、エス・バードにお気軽に足を運んでいただけることを願って、「エス・バード通信」を創刊しました！「エス・バードのこんなことが知りたい」「エス・バードでどんなことができるの？」など、エス・バード通信に取り上げてほしい内容のリクエストがありましたらお聞かせください。

2ヶ月に1度、耳より情報を発信します。みなさん、ぜひお気軽にお立ち寄りください。

## これからの主な行事予定



日付	事業名	内容
10月13日(日)	座光寺地域市民運動会 主催：座光寺地域市民運動会 実行委員会	時間：8:30～15:30頃 場所：座光寺小学校校庭（雨天中止） 地域の親睦と交流を深める運動会！ ぜひ大勢の皆さんご参加ください!!
10月20日(日)	敬老祝賀会 主催：健康福祉委員会	時間：11:00～14:00（受付 10:00～） 場所：麻績の館 人形劇ホール 今年度75歳以上になられる方をお招きします。
10月1日(火) ～10月31日(木)	「赤い羽根共同募金」受付	皆さまのご協力をお願いします。 問い合わせ 飯田市共同募金委員会 TEL53-3180